Hora:





NUEVAS AUTORIDADES UNIVERSITARIAS **FUERON POSESIONADAS**

El nuevo Decano de la Facultad de Ciencias Agrícolas y Pecuarias, Ing. David Soraide Lozano, ganador en claustro universitario fue posesionado en la sesión del Honorable Consejo Universitario, además la Lic. Isabel Delgado Jancko Directora de la Carrera de Enfermería y el Dr. Freddy Jaldin Pantoja Director de la Carrera de Medicina Veterinaria y Zootecnia. En el último Consejo Extraordinario, también fueron posesionados por el Rector el Ing. Agustín Pérez Lozano, como Decano ganador de la Facultad de Ingeniería Geológica, al igual que el Lic. Erasmo Lenis y el Ing. Orlando Choque, como directores de las carreras de Matemática e Ingeniería Informática, respectivamente.

OLIMPIADA CIENTÍFICA ESTUDIANTIL PLURINACIONAL 2014

La Universidad Autónoma "Tomás Frías", dentro de su tarea de ensamblar la educación Universitaria con la educación Secundaria, ha participado dentro del equipo encargado de las Olimpiadas Científicas Estudiantiles Plurinacionales 2014 (Nivel Secundario), en las áreas de Astronomía y Astrofísica, Biología, Física, Informática, Matemática, Química

En esta gestión los resultados más sobresalientes de Potosí se tradujeron en:

Biología con una medalla Plata, una medalla de Bronce y tres Menciones de Honor.

INFORMÁTICA con una medalla de Oro, dos medallas de Plata, una medalla de Bronce y una Mención de Honor. Desde la Primera Olimpiada en el año 2011 la Universidad Autónoma "Tomás Frías" con la participación de diferentes carreras prepara a los estudiantes de las Unidades Educativas del nivel Secundario sobre el contenido estipulado en

En esta gestión, en el área de la Informática, desde el mes de abril comenzó la capacitación tanto para la Fase Distrital, la Fase Departamental y la Fase Nacional y de este modo se cumplió con el objetivo extensión universitaria, contribuyendo en la formación de los estudiantes de secundaria creando así el vínculo entre la universidad y al sociedad.



PROGRAMA CXXII ANIVERSARIO DE LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA TOMÁS FRÍAS

LUNES 13 DE OCTUBRE

Actividad: Entrega definitiva del Centro de

Investigación, producción e Internado

Granja Puna

Puna Lugar: 09:00 Hora:

MARTES 14 DE OCTUBRE

Actividad: Entrega provisional del Edificio de la

Carrera de Economía

Avenida Los Pinos esquina Calle Tomás Lugar:

> Katari 10:00

Actividad: Acto Académico en conmemoración

> al CXXII Aniversario de Fundación de la Universidad Autónoma Tomás Frías

Lugar: Paraninfo Universitario

Hora: 14:30

Entrega definitiva del Bloque Aulas 5 Actividad:

de la Ciudadela Universitaria

Ciudadela Universitaria Lugar:

16:00 Hora:

Expo-Arte y Taller Abierto Actividad: Salón los Ilustres

Lugar: 18:30

Hora:

JUEVES 16 DE OCTUBRE

Acto Académico en conmemoración del Actividad:

CXXII Aniversario de la Facultad de

Derecho

Lugar: Paraninfo Universitario

Hora:

Actividad: Curso sobre Baterías de Ión Litio

Carrera de Química Lugar:

Hora: 17:00

VIERNES 17 DE OCTUBRE

Primera Carrera Pedestre en Homenaje de Actividad:

la U.A.T.F.

Frontis de la Universidad Lugar:

Hora: 08:00

Actividad: Concierto del Coro Universitario

Lugar: Paraninfo Universitario

Hora: 18:00

MARTES 21 DE OCTUBRE

Actividad: Acto de Posesión Judicial de los predios

del Edificio Central de la Universidad

Edificio Central Lugar:

Hora: 09:30

CXXII AÑOS DE FUNDACIÓN DE LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA "TOMÁS FRÍAS"

En América, durante la época de la Colonia, la Universidad tenía características feudales orientadas a garantizar los intereses sociales y políticos de grupo dominante. La existencia de la Universidad de la Real Audiencia de Charcas, con el objetivo de servir a Dios nuestro Señor y al bien público de este reino, es el ejemplo más cercano.

Constituida la República, la Universidad Colonial tuvo que transformarse en la Universidad Nacional y fue el intelectual potosino Dr. D. Tomás Frías, como Ministro de Instrucción, quien el 25 de agosto de 1845 elaboró el "Decreto Orgánico de las Universidades", marcando un hito para la fundación de las actuales Universidades

Un primer intento para la creación de la Universidad potosina, se debe al Dr. Gregorio Díaz, representante de Los Lípez, quién el 21 de agosto de 1891, presenta a la Cámara de Diputados un proyecto de creación del Distrito Universitario de Potosí, el que no pudo ser concretado.

Recién en forma oficial nace la Universidad de Potosí, con la promulgación de la **Ley del** 15 de octubre de 1892, durante la presidencia del Dr. Mariano Baptista Caserna, norma que específicamente, en la parte pertinente señala: "Determina que se erigen los distritos universitarios de **POTOSÍ** y

El 3 de febrero de 1893, en forma solemne y por primera vez se instala el Honorable Consejo Universitario, en el salón principal del Colegio Pichincha, con la asistencia de los Vocales del H.C.U. bajo la presidencia del nombrado Cancelario, Dr. Nicanor J. Careaga. De este acto trascendental participaron también los Vocales Dr. Modesto Omiste, Dr. Félix Moreira, Dr. Daniel Campos, Dr. Mariano B. Arrueta y el Sr. José Zeballos, como Secretario General, además de otras personalidades y ciudadanía potosina.

Aunque el Decreto Reglamentario del 30 de noviembre de 1892, referente a la Ley del 15 octubre, señala como parte única y componente de la Universidad a la Facultad de Derecho, no es menos cierto que en consulta hécha por el Cancelariato al Ministro de Instrucción Pública, sobre la existencia de los estudiantes de Medicina, éste es instruido a proceder a la organización de la Facultad de Medicina. De ahí es que, a partir de estas históricas fechas, el Distrito Universitario de Potosí, inicia su cometido con las Facultades de Derecho y de Medicina. La primera desprendida del Cancelariato de Sucre, a la cual pertenecía desde 1876, aunque la enseñanza del Derecho en Potosí se remonta al siglo XIX, la segunda con datos de su funcionamiento ya en 1888

Por Resolución del Legislativo de fecha 29 de noviembre de 1924, que fue promulgada como Ley de la República, bajo la presidencia del Dr. Bautista Saavedra, el 2 de diciembre del mismo año, la Universidad lleva el nombre del eminente potosino Dr. Don Tomás Frías Amatller.

Desde aquel 15 de Octubre de 1892, históricamente la Universidad Autónoma 'Tomás Frías", ha transitado por distintos hitos positivos y también negros momentos de intervención que aún se encuentran frescos en la memoria de muchos miembros de esta Alma Mater, pero la nuevas generaciones deben estar conscientes que 'El presente es fruto del pasado, pero también es semilla del futuro'







© 2014 IMPRENTA UNIVERSITARIA

HOMENAJE DEL RECTOR

AL CXXII ANIVERSARIO DE CREACIÓN DE LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA "TOMÁS FRÍAS"

Este 15 de octubre de 2014 encuentra a la Universidad Autónoma "Tomás Frías", cumpliendo 122 años de servicio a la sociedad, en más de cien años para esta Alma Mater muchos caminos han sido recorridos y muchos horizontes alcanzados; sin embargo el futuro siempre debe ser soñado y es necesario, teniendo en cuenta nuestros principios, misión y visión, continuar abriendo nuevos caminos.

Como Primera Autoridad de la Universidad soy apenas, una pequeña pieza de todo el engranaje que pone en marcha a nuestra Casa de Estudios Superiores para acreditarla como a un referente Nacional de la Educación Superior en Bolivia. Y para alcanzar nuestro cometido además del principal componente académico es necesario considerar, también, otros aspectos y es así que en este año han existido logros que incluyen un trabajo de equipo, estos se reflejan en el avance dinámico del componente de Infraestructura y Equipamiento, en un difícil rediseño Administrativo, en una continua Institucionalización, en un relacionamiento Interinstitucional responsable y aún en un incipiente relanzamiento de la Investigación y la Extensión.

Por eso es que en esta fecha, convoco a docentes, estudiantes y administrativos, para que apoyados en la Autonomía Universitaria y con el ejercicio de un verdadero cogobierno docente-estudiantil logremos un solo esfuerzo en nuestro objetivo común: devolver a la Universidad Autónoma "Tomás Frías" el sitial que le corresponde, que es la única forma de rendirle homenaje en esta trascendental fecha.

> VIVA LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA "TOMÁS FRÍAS" VIVA LA AUTONOMIA UNIVERSITARIA!!!!!!!!!

> > Lic. Luis Ferrufino Terceros RECTOR

SALUTACIÓN AL DIA DE LA UNIVERSIDAD



Ahora después de 122 años de existencia, generacionalmente tenemos la responsabilidad y el compromiso de lograr una universidad de calidad, con relevancia social en correspondencia a lo que la sociedad espera y exige de nuestra Institución. Esta visión podrá hacerse realidad, a la luz de la autonomía universitaria y toma de decisiones en cogobierno paritario docente estudiantil, quienes debemos responder con pertinencia a las demandas de nuestro entorno.

La sociedad nos exige excelencia académica, orientada a que nuestros jóvenes estudiantes tengan la oportunidad de lograr una profesión de calidad, logrando competencias que les permita desenvolverse en las diferentes etapas de su profesión con independencia, creatividad y capacidad de resolver los problemas más generales y frecuentes que se presenten en su objeto de trabajo.

Colegas docentes y jóvenes universitarios, este es el reto que tenemos que afrontar y resolver en el marco de nuestra norma con identificación, compromiso y responsabilidad hacia nuestra sociedad, para que nuestros bachilleres tengan la oportunidad de matricularse en nuestras aulas y frenar la migración que ahora se percibe de nuestros hijos a otros departamentos.

Ratifico el compromiso de institucionalizar la noble carrera de la docencia universitaria a través de exámenes de competencia, evaluación al desempeño docente, impulsar la transformación curricular en todas las unidades académicas, definir la permanencia estudiantil, que son requisitos indispensables para encarar el proceso de acreditación de todas nuestras carreras; como único testimonio de calidad del proceso enseñanza aprendizaje en nuestra

Para terminar pido a Dios nos de su bendición y sobre todo sabiduría a toda la comunidad universitaria: docentes. estudiantes, personal administrativo, que en el marco de la tolerancia, podamos resolver nuestras diferencias priorizando sobre todo la parte académica, que es la medula de la existencia de una academia.

> Dr. Ing. Pedro Guido López Cortés VICERRECTOR DE LA U.A.T.F.

HOMENAJE DE LA FEDERACION UNIVERSITARIA DE DOCENTES AL 122 ANIVERSARIO DE LA UNIVERSIDAD AUTONOMA "TOMAS FRIAS"

La UATF fue creada el 15 de octubre de 1892 durante el gobierno del Dr. Mariano Baptista Caserta. Desde aquella memorable fundación a la fecha han transcurrido 122 años de inagotable trabajo en el proceso enseñanza aprendizaje producción intelectual e interacción social

Se llevaron adelante muchos convenios con Universidades prestigiosas del mundo habiendo promovido el intercambio de docentes y estudiantes de la UATF, permitiendo posesionarse a nuestra casa de Estudios Superiores como una de las mejores del país. Por ejemplo, la Facultad de Ingeniería fue de mucho prestigio a nivel nacional, porque de todo el país venían los estudiantes a la UATF. Esta ciudad como en el pasado acogió a muchos foráneos quienes se encariñaron con nuestra gente, formaron sus familias, ocuparon y ocupan altos cargos en representación de Potosí

El nombre de nuestra Universidad lleva el de un patricio potosino y ex Presidente de Bolivia Dr. Tomás Frías Amatller.

Por sus aulas pasaron insignes personalidades y patriotas, se formaron líderes regionales y nacionales que a la postre ocuparon importantes cargos en el Estado boliviano y promovieron el orgullo de haber estudiado en la UATF de Potosí

Debido a los cambios que ocurrieron en otras universidades internacionales, al desaparecer el muro de Berlín y el desarrollo de la economía de mercado en el mundo obligó a la Universidad Boliviana y por ende a la Tomás Frías a encarar el proceso de acreditación de sus carreras y con mucho esfuerzo de docentes estudiantes y administrativos lograron la acreditación de 4 carreras (Derecho, Geología, Agronomía y Medicina) y se realizaron esfuerzos para acreditarlas a nivel de MERCOSUR, esto permitió a nuestra institución subir en el ranking del Sistema Universitario Boliviano.

Sin embargo, en noviembre de 2006 la UATF es intervenida por dirigentes Universitarios, mostrando su verdadero rostro después de algún tiempo fueron diputados nacionales y concejales municipales en la ciudad de Potosí, estos revolucionarios en nombre de la llamada Asamblea del Pueblo y utilizando a COMCIPO nombraron autoridades universitarias Rector y Vicerrector que el mismo pueblo potosino y la comunidad universitaria no aceptaron

Los docentes, estudiantes y administrativos institucionalistas de la UATF tuvimos que librar una batalla contra todo el aparato montado por gente deseosa de tomar el poder en la Casa de Estudios Superiores. Pero pudo más el cariño a nuestra institución que los apetitos personales y de grupo, es así que en juniode 2007 se logró retomar el cauce de la autonomía Universitaria en Tomás Frías a través de autoridades interinas en el marco de Estatuto Orgánico. Estos interinatos y los constantes bloqueos por parte de estudiantes a nuestra Universidad la desprestigiaron y potenciaron el crecimiento de una Universidad privada en la ciudad, produciendo la fuga de importantes cerebros, a otras ciudades del país, y hasta ahora no podemos darle a los bachilleres la confianza de que se profesionalicen en los cinco años, contemplados en los planes curriculares de cada carrera.

No obstante, se hicieron muchos esfuerzos por parte de docentes y estudiantes autonomistas e institucionalistas para finalmente lograr la elección de Rector titular (3 de diciembre de 2013) y Vicerrector titular (11 de abril de 2014).

Quedan tareas pendientes como ser la adecuación a los tiempos actuales del Estatuto, Reglamentos Internos de la UATF al Estatuto de la Universidad Boliviana y a la Propia Constitución Política del Estado Plurinacional; para lograr la acreditación de la UATF. Así contribuir a la resolución de sus problemas económico sociales y culturales, creación de industrias que logren incrementar el valor agregado de los recursos naturales tan importantes del Departamento.

Considerando que el Departamento de Potosí ocupa el segundo lugar en exportaciones a nivel nacional, la UATF tiene como tarea prioritaria impulsar la creatividad científica y tecnológica para el departamento y de esta manera contribuir a una mejor calidad de vida del potosino y no potosino que radica en este importante departamento del país.

En nombre de la FUD queremos rendir homenaje a nuestra querida Universidad Centenaria y ratificar el compromiso de entrega, lucha y defensa intransigente de la Autonomía Universitaria para coadyuvar a forjar un destino mejor a la patria chica que nos vio nacer.

Viva La Autonomía Universitaria y el cogobierno paritario docente estudiantil

POR LA FEDERACIÓN UNIVERSITARIA DE DOCENTES

Lic. Guillermo Manrique Morales STRIO. EJECUTIVO F.U.D.

HOMENAJE AL CXXII ANIVERSARIO DE LA UNIVERSIDAD AUTÓNOMA TOMÁS FRÍAS



En el aniversario de la Universidad Autónoma "Tomás Frías", la Federación Universitaria Local en representación del Estamento Estudiantil rinde homenaje a su Alma Mater en sus 122 años de Fundación, haciendo llegar las más sinceras felicitaciones a las autoridades, personal administrativo, docentes y estudiantes que forman parte de la U.A.T.F.

En esta gestión la FUL viene encarando varias actividades académicas como ser mesa de exámenes, evaluación al desempeño docente y otras tareas inherentes al aspecto académico por el bien de nuestra universidad. Asimismo la FUL recuerda a toda la Comunidad Universitaria que siempre velará y luchará por los Derechos de los Estudiantes y hará respetar los principios de nuestra Universidad, la Autonomía Universitaria y el Co – Gobierno paritario Docente Estudiantil.



Univ. Milton Navarro Mamani STRIO. EJECUTIVO FUL - UATF

Univ. Sergio Pereira Avendaño STRIO. RELACIONES